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FECHA: MARZO 06 DE 2016 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Cuatro niños son los más afectados” 

 
“La cruzada no puede contra el hambre” 

 “Pese a licencia, sin candidaturas aseguradas: PRI” 

 “159 CASOS DE INFLUENZA” 

 
“Priorizan salud de la población” 

 
“RETRASARÍAN HOSPITAL DE TULANCINGO” 

 
“Reitera gobernador su compromiso con salud” 

 
“Salarios de mujeres, con rezago de 10 años” 

 
“Niegan A municipios dinero por ¡pobres!” 

 
“Independientes son un peligro: Fox. Critica a Calderón por lucha 

antidrogas” 

 
“En 2015 Pemex despidió a 1,224 empleados al mes” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Sol de Hidalgo-Prevendrán retrasos al PREP 2016: Junto con el Instituto Nacional Electoral (INE), el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) analiza la forma en que serán entregados los paquetes electorales de 

las elecciones de ayuntamientos a los consejos municipales, así como los de gobernador y diputados a los 
consejos distritales a fin de que no haya retraso en el abastecimiento de datos al Programa de Resultados 

Electorales Preliminares (PREP), la noche de la jornada electoral del 5 de junio. Esto lo expuso la presidenta del 

Consejo General del IEE, Guillermina Vázquez, al ser entrevistada en relación con la posibilidad de un retraso en 
la entrega de paquetes electorales, particularmente porque las elecciones en Hidalgo no eran concurrentes y en 

cada una solo se requería instalar consejos distritales o municipales. Ahora serán instalados ambos y desde las 
casillas el presidente de la mesa receptora del voto, con personal del INE y representantes partidistas, debe 

trasladar los paquetes de la elección de ayuntamientos, diputados y gobernador, pero no se ha determinado si 

primero al municipal y después llevar los paquetes de gobernador y diputados al distrital. "Estamos previendo 
que no haya atrasos. Definitivamente, los resultados que mostrará el PREP, como podrán ver, será de tres 

elecciones y por ello instalaremos un mecanismo para tener más terminales de captura, reducir esos tiempos y 
precisamente atender en esos centros de acopio que pudiera haber centrales de captura, así como en los 

consejos municipales", explicó. En cuanto a que si esta tarea requiere de la contratación de más empleados, 
Guillermina Vázquez expresó: "Estamos previendo más personal. Precisamente estamos viendo en esa estrategia 

para determinar cómo se va a llevar a cabo la recolección y precisamente el impacto que deba tener en el 

Programa de Resultados Electorales Preliminares". Respecto al traslado de los paquetes electorales con que se 
abastecerá de resultados al PREP, apuntó que otra situación es que no tengan afuera las actas de cómputo, pues 

entonces la captura de los datos deberá hacerlo el consejo correspondiente que está facultado para extraerla. 
"Entonces debemos prever muchos puntos, de tal manera que la efectividad del PREP no se vea afectada. Y para 
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eso trabajamos. El Instituto y la Junta Local del INE en Hidalgo pronto nos reuniremos para tener muy claro el 
mecanismo", concluyó. LOS PORCENTAJES DEL PREP. En la página del IEE se precisa el porcentaje de casillas 

computadas en que quedó el PREP en las elecciones de ayuntamiento, diputados y gobernador de las elecciones 

celebradas de 2002 a 2013, a la medianoche del día de la jornada electoral. En 2002, el 21 de febrero el PREP de 
diputados concluyó con 92.58%; y el 10 de noviembre el de ayuntamientos en 97.71%. En 2005, el 20 de 

febrero el PREP para gobernador y diputados quedó en 84.71%, con un listado nominal de 1 millón 544 mil 111 
ciudadanos y una votación total de 699 mil 747. En tanto, el 13 de noviembre para ayuntamiento en 99.20%. En 

2008, el 17 de febrero el PREP de diputados quedó en 99.17% y el 9 de noviembre para ayuntamientos en 

98.50%. En 2010, el PREP del 4 de julio para gobernador y diputados quedó en 91.25%, con un listado nominal 
de 1 millón 838 mil 588 ciudadanos y una votación total de 871 mil 165. En 2011, el 3 de julio el PREP para 

ayuntamientos quedó en 98.58%. En 2013, el 7 de julio el PREP de diputados quedó en 99.63%. (Redacción, 
Ojo: Política) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-Solicitud de licencia no asegura candidatura para municipios: El presidente estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, aseguró que la solicitud de licencia para participar 
en el proceso interno del partido para la selección de candidatos a presidentes municipales no representa que se 

tenga segura una candidatura. Afirmó que habrá "piso parejo" para los aspirantes a candidatos a presidentes 
municipales. "La solicitud de licencia para participar en este proceso en ningún momento representa que se 

tenga segura una candidatura", sostuvo. Esto, luego de que ocho diputados locales del PRI solicitaran licencia al 

cargo por tiempo indefinido. El Congreso del estado otorgó licencia hace unos días a Nadia Carolina Ruiz 
Martínez, del distrito de Apan; Edith Avilés Cano, del distrito de Actopan; Dora Luz Castelán Neri, del distrito de 

Tenango de Doria; Mabel Gutiérrez Chávez, del distrito de Tizayuca; Mario Alberto Cuatepotzo Durán, del distrito 
de Pachuca Oriente; Ismael Gadoth Tapia Benítez, del distrito de Tula de Allende; Humberto Alejandro Lugo 

Guerrero, del distrito de Huichapan; y a Omar Daladier Zerón Flores, del distrito de Huejutla de Reyes. Meléndez 
Apodaca aseguró que en el Revolucionario Institucional se respeta el legítimo derecho de sus militantes de 

aspirar a una candidatura. Sin embargo, apuntó que "todos y cada uno de quienes cumplan los requisitos de 

participar en nuestro proceso interno de selección y postulación de candidatos tendrán igualdad de condiciones". 
De igual modo, mencionó que "en el PRI somos respetuosos de nuestros reglamentos y estatutos; asimismo lo 

somos de todo aquello que nos dicte el marco jurídico en torno al proceso electoral". Para enfrentar las 
elecciones de presidentes municipales del 5 de junio el Partido Revolucionario Institucional conformó la colación 

"Un Hidalgo con rumbo" junto al Partido Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista de México en 39 municipios, 

en donde PRI encabezará 22; el Panal, 12; y el Verde Ecologista, cinco. Así, el PRI encabezará la coalición en los 
municipios de Acatlán, Acaxochitlán, Actopan, Apan, Atitalaquia, Chapulhuacán, Epazoyucan, Huasca de Ocampo, 

Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan, Metztitlán, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Molango de Escamilla, 
Pachuca de Soto, San Agustín Metzquititlán, San Agustín Tlaxiaca, San Bartolo Tutotepec, Tlanchinol, Tula de 

Allende, Tulancingo de Bravo y Xochiatipan. Aunque el partido encabezará la coalición "Un Hidalgo con Rumbo" 
en 22 municipios para las elecciones de presidentes municipales del 5 de junio, irá en solitario en 45 

ayuntamientos. Por lo anterior, irá solo en Ajacuba, Alfajayucan, Almoloya, Atlapexco, Calnali, Cuautepec de 

Hinojosa, Chapantongo, Chilcuautla, El Arenal, Eloxochitlán, Francisco I. Madero, Huazalingo, Huehuetla, 
Huichapan, Jacala de Ledezma, Jaltocán y Juárez Hidalgo. Además de La Misión, Lolotla, Mineral del Monte, 

Mixquiahuala de Juárez, Nicolás Flores, Nopala de Villagrán, Omitlán de Juárez, Pacula, Pisaflores, Progreso de 
Obregón, San Felipe Orizatlán y Santiago Tulantepec. Así como Tepeapulco, Tepehuacán de Guerrero, Tepeji del 

Río, Tepetitlán, Tianguistengo, Tizayuca, Tlahuelilpan, Tlahuiltepa, Tolcayuca, Xochicoatlán, Yahualica, 

Zacualtipán de Ángeles, Zapotlán de Juárez, Zempoala, Zimapán y Santiago de Anaya. Hace un par de semanas 
el PRI emitió la convocatoria para presidentes municipales en 67 municipios para el periodo constitucional 

20162020. De acuerdo con la convocatoria, en 66 municipios el método para la selección y postulación de 
candidatos a presidentes municipales será a través de la Convención de Delegados; mientras que en Santiago de 

Anaya será por Usos de Costumbres. (Alejandro Reyes, página 11) 
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Síntesis-Designa NA candidatos a diputados locales: De acuerdo a lo establecido en la convocatoria 

emitida por el Partido Nueva Alianza, para la elección de los candidatos a diputados locales, al iniciar el fin de 
semana quedaron definidos los nombres de las mujeres y los hombres que habrán de representar a este instituto 

político en las urnas en los comicios locales. De la designación, el dirigente estatal de Nueva Alianza Eliseo Molina 
Hernández, dio a conocer que en cumplimiento con los plazos fijados por su instituto político, se logró la 

confirmación de las fórmulas de candidatos y candidatas que habrán de encabezar los esfuerzos de su partido en 
los 12 distritos locales electorales, donde NA se participará solo. De igual manera el dirigente estatal de Nueva 

Alianza, dio a conocer que por el distrito uno con cabecera en Zimapán, la candidata de su partido es Ileana 

Denise Meléndez Cuevas, por el distrito dos de Zacualtipán de Ángeles, la designación recayó en Lauro Zenteno 
García, mientras que en el distrito tres de San Felipe Orizatlán, el abanderado es Dalvin González Hernández. Así 

también dijo que para el distrito cinco de Ixmiquilpan, la abanderada será Lizeth Mireya Hernández Martínez, 
mientras que por el seis de Huichapan, será Jairo Lot Hernández Jiménez, para el distrito ocho con cabecera en 

Actopan, se eligió a Zitlalli Callejas Bautista, por el distrito diez de Apan a Hugo Alfredo Benítez Hernández. De 

igual forma refirió que para el distrito 12 de Pachuca Oriente, es Saúl Elías Vite Barrera, para el 13 de Pachuca 
Poniente, será Karen Mariel Sánchez Chino, para el de 14 Tula de Allende Ángel Gardini Martínez, para el 16 de 

Tizayuca María Adelaida Muñoz Jumilla, mientras que para el distrito 18 de Tepeapulco, la abanderada es 
Eréndira Contreras Hernández. Respecto a los dos distritos locales irán en coalición con el Partido Revolucionario 

Institucional y el Partido Verde Ecologista de México. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Hidalguenses no podrán votar en EU: El estado de Hidalgo no entró en el programa de Voto desde 
el Extranjero para la elección de gobernador que se realizará próximo 5 de junio, informó José Luís Ashane Bulos, 

vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en la entidad. Los únicos ciudadanos mexicanos en el 
extranjero que podrán ejercer este año su derecho en las elecciones locales de gobernadores son los oriundos o 

que tengan su credencial para votar con fotografía en los estados de Aguascalientes, Oaxaca y Zacatecas. El 

vocal del INE en Hidalgo señaló que esto no fue posible, ya que en la legislación local no se ha contemplado esta 
posibilidad de voto de hidalguenses que residan en otro país. La mayoría de las y los hidalguenses que viven en 

otro país se ubican en Estados Unidos, donde se estima que hay más de 200 mil ciudadanos oriundos del estado. 
Cabe señalar que los ciudadanos residentes en el extranjero, oriundos de los estados de Aguascalientes, Oaxaca 

o Zacatecas deberán de inscribirse de manera electrónica en la lista nominal de Electores Residentes en el 
Extranjero antes del 15 de marzo de 2016. Los ciudadanos debidamente inscritos en dicha lista nominal de 

electores residentes en el extranjero recibirán un paquete electoral a partir de la primera semana de abril de 

2016. En dicho paquete habrá un sobre postal que contiene una boleta electoral, así como un instructivo para 
votar, información sobre plataformas y propuestas de partidos políticos, candidatos o coaliciones de sus 

respectivos estados. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Fortalece gobernador varios espacios médicos en entidad: En las próximas semanas será 
entregado el Hospital Regional de Tulancingo y antes de concluir la actual administración el de Metztitlán y el de 

Zimapán, adelantó el gobernador Francisco Olvera. Esto tras inaugurar la Unidad de Atención Médica Asistencial 
a Pacientes de Grupos Vulnerables, Campus Arista, en Pachuca, donde además expuso que la salud es una 

prioridad plasmada en el Plan Estatal de Desarrollo. Tras realizar el recorrido por este nosocomio de día que 
funciona desde hace dos años, pero que ahora se reinaugura con un nuevo nombre, nuevos servicios y mejor 

equipamiento, enfatizó que además de la educación la salud es uno de los pilares de su administración. Reiteró 

que en su gobierno fueron reconstruidas 37 unidades médicas y se hicieron seis nuevos centros de salud, y en 
general se modificaron, adecuaron o remodelaron alrededor de 300 espacios ya existentes, para pasar de 420 a 

450 unidades de salud en Hidalgo. Entre estos se encuentran: la Unidad de Detección de Cáncer de Mama y la 
Posada de Atención a la Mujer Embarazada, en Huejutla, la ampliación del Hospital de la Mujer en Pachuca, el 

Hospital de Oncología de Tula, entre otros. También se refirió a la modernización del Hospital del Niño DIF, con 

la reciente inauguración de la Unidad de Atención Oncológica y el albergue para familias de pequeños 
hospitalizados en dicho espacio. Agregó que como punto medular de su gestión en materia, “no hay área del 



 

5 de 12 

55  

esquema de salud que no sea atendida, ni región del estado que no cuente ya con servicios”. (Jocelyn 
Andrade, página 03) 

Milenio-Abren unidad médica para sector vulnerable (Nathali González, página 07) 

El Independiente-Inauguran atención médica para grupos vulnerables (Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Salud para los hidalguenses (Redacción, página 2A) 

Plaza Juárez-Inauguran Unidad de Atención Medica Asistencial a Grupos Vulnerables (Raúl Pérez, 
página 3A) 

Síntesis-Inauguran Unidad Medica Asistencial (Susana Jiménez, página 03) 

Plaza Juárez-Realizar más de 20 mil obras en la entidad, es la meta: En entrevista con el periodista 
Adalberto Peralta, el gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, expresó que antes de terminar la actual 

administración se pretende rebasar la cifra de 20 mil obras realizadas en todo el territorio hidalguense a beneficio 
de la ciudadanía. Olvera Ruiz comentó que durante su mandato ha recorrido cada punto de la entidad, donde la 

gente le solicita diversas acciones, sobre todo en las comunidades más alejadas donde se requiere de drenaje o 

mejorar los servicios de salud. El mandatario estatal expresó que la gran obra de esta administración “se 
compone por las miles de obras que hicimos y que estamos haciendo en más de cinco mil comunidades. 

Prácticamente no hay una colonia o un barrio, en el que no hayamos dejado de una a tres obras, o hasta más, 
por ello es que podemos hablar de más de 20 mil, espero rebasar esta cifra”, dijo. Recordó que otro logró de la 

actual administración fue la creación del Centro de Justicia para Mujeres, donde recientemente se inauguró una 

Plaza Comunitaria para aprender inglés, tecnologías de la información y brindar a las mujeres las herramientas 
para que puedan concluir sus estudios y logren obtener un certificado de primaria o secundaria. Olvera Ruiz 

reiteró que se abrió un espacio para apoyar proyectos de mujeres emprendedoras donde se brindan las bases 
para generar un negocio o un proyecto productivo. Lo anterior, explicó, con la finalidad de que las mujeres que 

sufren de violencia y están sujetas a una condición de dependencia, puedan obtener ingresos propios y mejorar 
sus condiciones. Por otra parte, el mandatario estatal recalcó que Hidalgo ocupa uno de los primeros lugares en 

el tema de la evaluación a los docentes, reconocimiento que dio a conocer durante su reciente visita al estado, el 

secretario de Educación Pública a nivel federal, Aurelio Nuño Mayer. Lo anterior fue declarado por el mandatario 
hidalguense, durante la emisión de aniversario número 14 del noticiero “Al Aire”, en la cual aprovechó para 

reconocer la labor periodística de su titular y los años de trabajo a través de Hidalgo Radio. (Redacción, página 
4A) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
Bioparque, un ejemplo nacional 

 
La creación del Bioparque de Convivencias de Pachuca como Unidad de Rescate, Rehabilitación y Reubicación de 

fauna Silvestre, Endémica y Exótica por parte del ayuntamiento de la capital hidalguense fue muestra una vez 

más del trabajo a favor de la naturaleza a nivel nacional. Lo que comenzó como un proyecto local, del primer 
nivel municipal en la ciudad de Pachuca, con un sitio en el que no solo se rescatarían especies maltratadas sino 

se les daría tratamiento específico y rehabilitación, terminó en un plan nacional de conservación con la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente. Los logros, los resultados, son notorios y saltan hoy a la vista; 

pero todo tuvo un génesis, un inicio que fue parte del ideal de una persona de la que me consta y tuve la fortuna 

de ser testigo, desde sus primeros pasos hasta ahora el proyecto de preservación de fauna: Erika Ortigoza 
Vázquez, ahora Directora General Adjunta de Proyectos Especiales de la Comisión Nacional de Áreas Naturales 

Protegidas de la Semarnat. Tras recibir la confianza del presidente municipal Eleazar García y de la directora del 
DIF, Gabriela Castañeda, se comenzó lo que hoy es muestra del trabajo por las especies desprotegidas. Algo que 

ahora acuña la administración local y que ha servido para que el propio edil pachuqueño lleve el caso de éxito 

hasta las más altas instancias. Entre el jueves y viernes pasado, 11 felinos rescatados y decomisados a 
particulares fueron trasladados de México a Denver en Estados Unidos, donde permanecerán en semicautiverio 

en el Santuario de Animales Salvajes (The Wild Animal Sanctuary), en un evento encabezado por el propio García 
Sánchez, su esposa y el procurador ambiental, Guillermo Haro. Ahí, el edil dijo que desde la creación del 
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Bioparque se ha hecho posible la liberación de 48 animales, cada uno de ellos, ha representado una historia que 
queda guardada en nuestro legado para las siguientes generaciones. “No queremos ni debemos permanecer en 

la indiferencia, el ser humano no puede considerarse la raza más inteligente cuando devasta al planeta o acaba 

con otras especies”, fueron las palabras de Eleazar García en el hangar de la Marina, desde donde partieron a los 
Estados Unidos. El alcalde de Pachuca reconoció el entusiasmo y apoyo de las instancias del gobierno federal 

quienes a través de convenios de colaboración, operativos conjuntos e intercambio de información han logrado 
una alianza estratégica en beneficio de la naturaleza. En esta ocasión, dijo García, se liberaron 11 ejemplares: 6 

tigres, 2 jaguares, 1 leopardo y 2 leones, los cuales fueron curados y rehabilitados física y conductualmente para 

vivir en libertad. El Bioparque, un ejemplo a nivel nacional que desde ya deja marcadas a las nuevas 
generaciones de habitantes en Pachuca y el compromiso del propio jefe del ayuntamiento para impulsar una 

agenda ambientalista en todas las acciones y foros de la Conferencia Nacional de Municipios de México que 
presiden actualmente.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que algunas mujeres ya empiezan a ser nombradas como precandidatas del PRI a presidencias municipales, 

puesto que no se quiere tener presiones de última hora con la cuestión de la equidad de género. Dice que 

para Francisco I. Madero, Guadalupe Aguilar Rivera quien es presidenta del Comité Municipal del 
tricolor es una de las cartas que se están por aprobar; mismo caso para la diputada local con licencia, Edith 

Avilés Cano quien en Actopan comenzó actividades de reconocimiento social en colonias y comunidades.  
 

:Que militantes perredistas del sector campesino no ven con buenos ojos la manera en la que su partido está 
llevando a cabo los procesos para elegir a sus candidatos rumbo a las elecciones del 5 de junio. Reynaldo 

Galván Montes, representante de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina, dijo que hace falta 

transparencia en los mecanismos internos y que tras la designación de José Guadarrama como candidato a 
gobernador solo se ha beneficiado a la fracción interna que apoyó al profe de Jacala, quedando fuera de 

contienda quienes simpatizaban por otros aspirantes. Las imposiciones y dedazos, agregó, vaticinan una derrota 
segura para el Sol Azteca en los comicios.  

 

:Que Cipriano Charrez ya se fue. El cabildo no le otorgó licencia y el conflicto continúa en Ixmiquilpan, 
donde por lo pronto, Mauricio Llaca Castelán asumió el cargo en la presidencia municipal y por instrucciones 

propias Charrez fue dado de baja de la nómina desde el pasado viernes.  
 

Como ya se sabe, el panista inició ya un proceso legal en el Tribunal Electoral argumentando que se está 

violando su derecho a votar y ser votado.  
 

:Que luego de la inspección iniciada en diciembre del año pasado, la Profepa por fin decidió clausurar los 
trabajos de extracción de mármol en el parque Nacional de Zimapán, pues la empresa en cuestión no reunió 

las autorizaciones en materia de Impacto Ambiental y Cambio de Uso de Suelo en Terrenos Forestales que 
expide la Semarnat. Se trata de una extensión de 15 mil metros cuadrados en los que resulta amenazada la 

vegetación y fauna del lugar.  

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 
“Hemos ampliado los servicios, garantizado el abasto de medicamento, sobre todo en equipamiento con unidades 

y equipos de última generación; encontrábamos alrededor de 420 centros de salud; ahora tenemos 460” 
 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo, tras inauguración de Unidad Médica en Hospital General 

 

“Nadie cuida mejor a tu hijo, a tu producto, que uno mismo. Han intentado cambiar muchas cosas, decir: „no, es 
que eso no va a vender‟ o „¿cómo se te ocurre hablar de una caguama?‟, preferimos ser independientes” 

 
Jenny 

Integrante de Jenny and the Mexicats, tras su concierto en Pachuca 

 
“Le afectan en el sentido de que los dos proyectos son emanados de gobiernos priistas; sin embargo, el PRI tiene 

su propia oferta para la ciudadanía, trabajaremos para seguir haciendo oferta política” 
 

Cristina Cortés Montaño 
Presidenta del Comité Municipal del PRI, sobre polémicas que enfrentará candidato 

 

(Redacción, página 06) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Al hacer un reconocimiento público a enfermeras, doctores y administrativos de los diversos espacios médicos en 
Hidalgo, el gobernador Olvera reitera su compromiso por contar en la entidad con nosocomios que ofrecen 

servicios adecuados y de la mayor calidad a la población que así lo requiere, de tal forma queda plasmado con 
las diferentes acciones realizadas durante su mandato con inversiones millonarias que reflejan los esfuerzos 

sobrehumanos para optimizar dichos sitios. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Guadalupe Romero: Comprometida con el impulso a la familia como el núcleo social más importante, la 

presidenta del Patronato del Sistema DIFH encabeza acciones contundentes como el congreso que recién 
organizó dicho organismo que, mediante conferencias y experiencias de vida, intenta acercar y difundir valores a 

la población del estado. Además Romero Delgado funge como uno de los pilares para la presente administración 
estatal. 

 

Abajo-Gadoth Tapia: Desde su fugaz estancia como dirigente municipal del PRI en Tula, este joven perfil no ha 
logrado convencer a quienes de verdad debe, pues aunque ya fue también diputado local ahora deja esa 

responsabilidad para buscar la alcaldía de su región natal. Sin embargo, existen varias corrientes de su propio 
organismo político que intentan cerrarle el paso. Tapia Benítez no la tiene nada fácil. 

 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
PRESENCIA 

Muy contento fue visto el senador con licencia y candidato oficial del PRI a la gubernatura de Hidalgo, Omar 
Fayad Meneses, en el marco del 87 aniversario de ese instituto político, ceremonia a la cual acudió 

el hidalguense. No faltó quienes se acercaron por supuesto ya al político para felicitarlo y pedirle 
cosas, mientras él declaró que su compromiso es con la entidad y que ya trabaja “con una visión de 

futuro para construir el estado que todos queremos”. Por cierto hoy tendrá un evento masivo en la capital 

del estado. 
  

DESESPERACIÓN 
Algunos ayuntamientos sufren hoy los excesos de sus presidentes municipales a tal grado que insisten, 

cada que pueden, en concretar un “rescate financiero” pues los números siguen cayendo y ya no les 

alcanza ni para pagos mínimos. Así lo demuestran algunos personajes como la polémica alcaldesa 
de El Arenal, Adelfa Zúñiga, quien sin mayor pena ni importarle que se hallaban en un acto público 

este fin de semana se acercó al titular de Finanzas del estado para rogarle que “le eche una 
mano”, pero la respuesta, como es de suponerse, fue negativa. 

  
QUE NO 

A los grillitos les contaron que los panistas de Tlaxcoapan advirtieron a su dirigente estatal, Asael 

Hernández Cerón, que no permitirán otra imposición con el candidato a la presidencia municipal de 
dicha demarcación, tal y como se pretendía con la abanderada a la diputación local por el Distrito 

XIV con cabecera en Tula. Lo anterior en clara alusión a la inducción de preferencias que se realizan 
desde el Comité Directivo Estatal, al “subir” y apoyar las aspiraciones de Jovani Miguel Cruz León. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Salarios de mujeres, con rezago de 10 años: En México, las mujeres no tienen las mismas 

oportunidades para conseguir un trabajo formal ni los mismos sueldos que sus pares masculinos. De los 51. 6 
millones de mexicanos que trabajan, 19. 8 son del sexo femenino. Esta cifra se queda corta en comparación con 

los 31. 8 millones de hombres que ocupan un puesto en el campo laboral mexicano, según las más recientes 

cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), publicada por el Inegi a finales de 2015. 
Desigualdad para obtener el mismo puesto de trabajo, diferentes salarios y poca flexibilidad sobre el tema de la 

familia, son algunos de los factores que frenan el crecimiento femenil en materia de trabajo. El Reporte de 
Brecha de Género 2015, publicado por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), destaca un 

dato: los sueldos de las mujeres en México son el equivalente a los que los hombres ganaban hace una década. 

De las 145 naciones que fueron evaluadas en sus economías con relación a la brecha de género, México se ubica 
a la mitad de la tabla, en el lugar 71. En total, el país obtuvo un puntaje de 0. 699, donde 1. 00 es totalmente 

igualitario y 0. 00 es totalmente inequitativo. Si eres una mujer mexicana que trabaja, es probable que ganes la 
mitad de lo que obtiene un hombre en todo el año. No importa que se desempeñen en el mismo empleo. Así lo 

muestra el reporte del WEF: las mujeres ganan 11 mil 357 dólares al año, en promedio; los varones 23 mil 347 

dólares. El informe evalúa varios rubros en los países con relación a la salud, educación, política; el caso de la 
economía es en donde México resulta ser un país desigual con el género femenino. “El pago anual de las mujeres 

es igual al importe que los hombres ganaban hace 10 años”, señala el reporte. Esa misma tendencia se ha 
mantenido desde 2006, fecha en la que se emitió el primer reporte. Aunque México subió nueve puestos al 

quedar en el 71, debido a mejoras en el área política, ocupa lugares con alta desigualdad en el rubro económico 
del ranking: 128 (igualdad salarial), 126 (oportunidad y participación económica), 121 (fuerza laboral) y 113 

(ingresos estimados). (Daniela Guazo, primera plana) 
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La Jornada-En 2015 Pemex despidió a 1,224 empleados al mes: Aun antes de que fueran anunciados los 

recortes de personal en Petróleos Mexicanos (Pemex), en el último año la ahora empresa productiva del Estado 
redujo su plantilla laboral a un ritmo de mil 224 empleados mensuales para un total de 14 mil 694 trabajadores 

que fueron despedidos, jubilados o con retiros anticipados o voluntarios, revelan informes oficiales de la 
petrolera. Entre el 31 de diciembre de 2014 y el cierre de diciembre de 2015 la plantilla laboral de Pemex se 

redujo 9. 5 por ciento al descender de 153 mil 85 empleados a 138 mil 391 trabajadores al cierre del año pasado, 
detalla su Informe financiero de 2015 entregado a los inversionistas de la Bolsa Mexicana de Valores. Al 

presentar los informes de finanzas públicas y deuda pública, a finales de enero pasado, el titular de la Unidad de 

Política y Control Presupuestario de la Secretaría de Hacienda, Isaac Gamboa Lozano, confirmó que el gobierno 
federal y Pemex recortarán en conjunto 25 mil plazas de trabajo a lo largo del año. En conferencia de prensa el 

funcionario detalló que Pemex desaparecerá 10 mil plazas en este 2016, que se suman al recorte de 15 mil 
empleos que el gobierno federal anunció el año pasado. “En el Proyecto de Presupuesto, el Ejecutivo federal 

presenta una reducción de aproximadamente 7 mil 300 millones de pesos en el capítulo mil, que son servicios 

personales, de los cuales en las dependencias del gobierno federal hablamos de alrededor de 15 mil plazas que 
tendrían que ver con esa reducción. (Israel Rodríguez, primera plana) 

Excélsior-Independientes son un peligro: Fox. Critica a Calderón por lucha antidrogas: Los candidatos 
independientes no son la panacea y representan un grave riesgo, advirtió aquí el expresidente Vicente Fox. “Son 

personas de carne y hueso que son un grave riesgo y, si no obedecen a las ideologías o marcos estructurados de 

los partidos, pueden convertirse en la locura”, aseguró. No obstante, dijo que le da la bienvenida a que el 
sistema electoral se haya abierto a los independientes, pero hay que estar muy atentos. “Hago un llamado a 

gritos para los mexicanos de que los candidatos independientes no son la panacea”, reiteró. Fox estuvo en 
Monterrey para asistir a la Olimpiada Nacional para las Fuerzas del Orden “Coyote-Harley Davidson”, en el Parque 

Fundidora, sin embargo, evitó opinar sobre el gobierno del independiente Jaime Rodríguez El Bronco. “Hay que 

probar, yo siempre dije que una cosa es andar echando frases y guerras y sombrerazos en las campañas 
electorales para ganar electores y otra cosa es sentarse en la silla a gobernar”, añadió. En otro tema, dijo que 

fue un grave error del expresidente Felipe Calderón haber metido al Ejército a la lucha contra las drogas, “una 
guerra inútil, una guerra perdida”, y llamó a legalizar la mariguana. (Aracely Garza, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que pasado mañana en Saltillo, Coahuila, tendrá lugar el tercer foro del debate nacional sobre la mariguana, en 

el que se analizarán las implicaciones económicas de una posible regulación y que clausurarán el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el gobernador Rubén Moreira.  

 

:Que a casi tres meses de que la Cámara de Diputados aprobó e integró un grupo de trabajo para dar 
seguimiento al caso de la guardería ABC en Hermosillo, Sonora, la PGR por fin envió el acuse en el que se da por 

enterada y en disposición de coadyuvar en la información que el Congreso requiera. Dicen que más vale tarde.  
 

:Que al parecer hay fuego amigo al interior del Partido Verde, pues la diputada federal Lorena 

Corona minimiza cada vez más el trabajo de su, según ella "gris", coordinador parlamentario en San 
Lázaro, Jesús Sesma, afirmando que es ella en realidad quien lleva a cabo el trabajo en su fracción.  

 
:Que debido a problemas de salud, la secretaria de la Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles, 

dejó plantados a estudiantes y expertos en el ámbito arquitectónico que la esperaban para inaugurar el Festival 
Internacional de Arquitectura y Ciudad Mextrópoli 2016, en el Museo Arte Alameda. En su representación acudió 

el subsecretario de Ordenamiento Territorial, Enrique González Tiburcio, quien deseó pronta recuperación a la 

funcionaria, ya que resulta que incluso se quedó afónica, por lo que se incorporará a las actividades de dicho 
festival hasta mañana lunes, a las 6 de la tarde, un día antes de la clausura.  
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:Que el presidente del PAN en la Ciudad de México, Mauricio Tabe, y la jefa delegacional de Miguel 
Hidalgo, Xóchitl Gálvez, seguirán impulsando el tema del uso de las redes sociales en el servicio público, 

particularmente de Periscope, porque la tecnología va, dice la hidalguense, delante de las leyes. Gálvez apela al 

ejemplo de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, usó su cuenta de Twitter para informar de su 
visita a Cuba, mientras que el presidente Enrique Peña Nieto informó a través de la misma red social sobre la 

captura de Joaquín Guzmán Loera.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Sacan ábaco y navajas en San Lázaro  
No son muy duchos en aquello de las cuentas, pero tienen su ábaco y sus navajas para el debate. Nos dicen que 

diputados del PAN, PRD y Morena preparan sus mejores argumentos para tirar navajazos al subsecretario de 

Hacienda, Femando Aportela, quien comparecerá este lunes ante comisiones en San Lázaro. Pero no es el único 
funcionario que será sentado en el "banquillo de los acusados", pues se espera que el nuevo director de 

Petróleos Mexicanos, José Antonio González Anaya, acuda también el martes al Palacio Legislativo. El motivo de 
las comparecencias es el recorte presupuestal de 132 mil millones de pesos en el gobierno federal, que impactará 

de manera muy fuerte en la empresa productiva del Estado.  

 
¿Y don Lupillo?  

Mucha grilla traen los diputados del PRD. En el grupo parlamentario algunos andan con la ceja arqueada por la 
falta de interés en los trabajos internos que han mostrado los integrantes de la corriente Galileos, que encabeza 

Guadalupe Acosta Naranjo. Nos cuentan que a pesar de que Acosta Naranjo es vicecoordinador del PRD, ha 
asistido a muy pocas reuniones plenarias y le llevan la cuenta. Pero no solamente les hace el feo a sus 

correligionarios, don Lupino no ha acudido a ninguna reunión de la Junta de Coordinación Política en su calidad 

de vicecoordinador. Como se lo adelantamos en este espacio, los Galileos solamente amenazaron con abandonar 
la bancada del PRD por la elección de José Antonio Estefan como el abanderado de la alianza PRD-PAN para el 

gobierno de Oaxaca, pero nada ocurre en los hechos. . .  
 

Rotación en el Senado  

Las campañas aceleraron la rotación de senadores propietarios y suplentes: de 128,14 de ellos andan en tareas 
proselitistas y el total de suplentes en funciones aumentó a 26. Sólo pocos de los nuevos no han requerido 

tiempo para aprender las tareas que deben llevar a cabo en la Cámara Alta. Ya es parte de cada sesión que el 
presidente de la Mesa Directiva, el panista Roberto Gil Zuarth, informe de ajustes en la integración de las 

comisiones, que a punto de llegar a la mitad del periodo ordinario de sesiones no han tenido muchos avances, 

sobre todo en el rubro de las iniciativas de seguridad —el Mando Único de policía, por ejemplo—. Mientras, José 
Rosas Aispuro, Héctor Yunes Landa, Alejandro Tello, Francisco García Cabeza de Vaca, Martín Orozco, Omar 

Fayad, Javier Corral, Blanca Alcalá, Martha Palafox, Lorena Cuellar, Adriana Dávila, David Monreal y Benjamín 
Robles andan en busca de una gubernatura.  

 
PAN con problemas en Sinaloa  

En la cúpula del PAN tienen claro que no les va a ir muy bien en las elecciones para gobernador de este año. 

Alguna esperanza ven en Durango y en Aguascalientes o en Puebla. Pero un estado que se les complicó 
terriblemente fue Sinaloa, donde tras la ruptura con Melesio Cuén, del Partido Sinaloense, los panistas se fueron 

al sótano. Los dos gallos que les quedaron saben que no tienen espolones y que cualquiera que sea el 
abanderado tiene poco futuro: Roberto Cruz y Martín Heredia, este último ex priísta de Cosalá, de donde 

curiosamente es la llamada diputada ligada a El Chapo, Lucero Sánchez. Al escritorio de Ricardo Maya están 

llegando expedientes de vínculos de Heredia con el surgimiento político de doña Lucero, nos comentan.  
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

POR FIN el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, aplicó la ley. . . pero la de Murphy, pues todo lo que le 

pudo salir mal ¡le salió peor! PRIMERO, provocó una ruptura en el PRI que terminó con la salida del partido de 
Carlos Joaquín.  

 
LUEGO, se encaprichó tanto en imponer a su gallo José Luis "Chanito" Toledo que terminó por desplumarlo y 

darle alas al favorito del ex gobernador Félix González Canto y hoy candidato tricolor, Mauricio Góngora. Y SI LA 

ALIANZA PRD-PAN ganara la elección de la mano de Joaquín terminaría haciendo una carambola de tres 
bandas que afectará políticamente a tres personajes del priismo.  

 
EN PRIMER lugar a su dirigente nacional, Manlio Fabio Beltrones; en segundo, al PPP (Primer Priista del País) 

Enrique Peña Nieto, y-¡horror de horrores!-al propio Roberto Borge, quien se quedará con la espalda descubierta 
y muuuchas cuentas pendientes. A QUIEN van a ver muy seguido en Veracruz es al presidente nacional del 

PAN, Ricardo Anaya.  

 
CUENTAN en el búnker panista que ese estado es la prioridad del joven dirigente, quien considera que la crisis 

en la que está sumido el gobernador priista Javier Duarte abre una gran oportunidad para que su candidato, 
Miguel Ángel Yunes, se lleve la victoria. TAN CONCENTRADO está Anaya en esa entidad-la joya de la corona 

del 2016 por su número de electores-que en Puebla, que también tiene un numeroso padrón, de plano cedió 

todo el control de la operación electoral al grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle.  
 

ASÍ ES QUE si en estos días ven a Anaya muy concentrado o algo ausente, seguro es porque, como Agustín 
Lara, está pensando en un "rinconcito donde hacen sus nidos las olas del mar". VAYA que en el aniversario del 

PRI se juntó buena parte de la caballada para el 2018.  
 

A LA FIESTA del viernes por la tarde llegaron varios secretarios del gabinete de Enrique Peña que suenan en 

diferentes ámbitos como presidenciables. ESTUVIERON la canciller, Claudia Ruiz Massieu; el titular de Sedesol, 
José Antonio Meade; el de Economía, Ildefonso Guajardo; el de Sagarpa, José Calzada, y el de la SEP, Aurelio 

Nuño.  
 

Y, POR SUPUESTO, a la lista de aspirantes a inquilino de Los Pinos presentes en la fiesta se sumó el propio 

presidente del partido, Manlio Fabio Beltrones. ESO SÍ, en el ágape tricolor faltaron dos de los considerados 
como "cabezas de serie" en esa competencia: el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, y el de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio Chong.  
 

TAL VEZ se están guardando para el aniversario del PRI del 2017. UNA BUENA: el alcalde de Cuernavaca, 

Cuauhtémoc Blanco, lució ayer en sus 35 minutos de juego con el América.  
 

UNA MALA: fue su retiro definitivo del futbol profesional. UNA PEOR: ahora sí se va a dedicar de tiempo 
completo a la política.  

 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio                                                 

  
 

 
 

 


